



Edición N°24 – Julio 2025

BOLETÍN INFORMATIVO SLEP PUERTO CORDILLERA



www.slepuertocordillera.cl













En la renovada Escuela Juan Pablo II de Coquimbo se inició el segundo semestre con la campaña "Volvamos a clases"

Con un acto simbólico realizado en la Escuela Juan Pablo II de Coquimbo, la Secretaría Regional Ministerial de Educación, junto al Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera y autoridades locales, dio inicio al segundo semestre escolar 2025 en la Región de Coquimbo y lanzó oficialmente la campaña "Volvamos a Clases: El aprendizaje se construye en comunidad", una iniciativa que promueve la asistencia diaria como base del desarrollo integral de niñas, niños y adolescentes.

La actividad consistió en una ceremonia simbólica que incluyó palabras de bienvenida por parte de las autoridades, un número artístico preparado por los propios estudiantes del establecimiento y un recorrido por las obras de mejoramiento de infraestructura. Durante el acto, niñas y niños exhibieron coloridas pancartas con frases como "Me gusta venir a la escuela para aprender a escribir y a leer", "Me gusta estudiar, por eso me gusta venir a la escuela" y "Me gusta la escuela porque tengo amigos que me quieren y me acompañan", expresando por qué es importante asistir todos los días a clases y reforzando el sentido de pertenencia y comunidad.

El evento se desarrolló en un establecimiento que representa un ejemplo regional de buenas prácticas en asistencia, participación comunitaria y mejoramiento de infraestructura, gracias a una inversión pública superior a \$1.171 millones de pesos, ejecutada por el SLEP Puerto Cordillera. Las obras, con un 98% de avance, incluyen la renovación de techumbres, ventanas, luminarias, aulas, baños, patios, comedor, cocina, pintura y nuevo equipamiento, beneficiando a una matrícula de 250 estudiantes.









Reuniones de la Directora Ejecutiva Suplente con Alcaldes de Andacollo y Coquimbo permiten fortalecer la labor educativa

Como parte del trabajo de vinculación institucional y fortalecimiento territorial, nuestra directora ejecutiva suplente, Cecilia Brito, sostuvo reuniones de coordinación con los alcaldes de las comunas de Andacollo, Wilson Núñez, y de Coquimbo, Ali Manouchehri.

Estas instancias de diálogo tuvieron como propósito consolidar una agenda de trabajo conjunta en beneficio de las comunidades educativas del territorio, con especial foco en atender a las necesidades de las comunidades educativas y el fortalecimiento del rol de la educación pública como motor de desarrollo comunal.

Ambas autoridades comunales valoraron la disposición del SLEP para articular esfuerzos que permitan responder de forma más efectiva a las necesidades de estudiantes, familias y equipos educativos. Se acordó mantener un canal de comunicación permanente y avanzar en mesas de trabajo técnico para abordar temáticas prioritarias de corto y mediano plazo.

Estas reuniones reflejan el compromiso del SLEP Puerto Cordillera con una gestión participativa, transparente y alineada con los desafíos locales, contribuyendo así a garantizar una educación pública de calidad, inclusiva y con sentido de pertenencia en el territorio de ambas comunas.





Docentes del área artística fortalecen capacidades inclusivas en visita al Centro Laboral Jean Piaget

En el marco del desarrollo de capacidades para la inclusión, un grupo de docentes de la Red del Área Artística visitó el Centro Laboral Jean Piaget. Durante la jornada, pudieron conocer diversas experiencias pedagógicas en talleres como música, folclor, artes, deportes, carpintería y cerámica, destacando el trabajo inclusivo y personalizado del equipo docente.

La permitió instancia observar buenas prácticas y reflexionar sobre estrategias clave para atender la diversidad en el aula, como la estructuración de rutinas, la contención emocional, la anticipación, y la generación de ambientes acogedores. La actividad fue valorada por los como una experiencia enriquecedora tanto profesional como en lo humano.





Jardín Pedacito de Cielo fortalece la cultura y pertinencia local



Con motivo de la festividad del Año Nuevo Indígena, la comunidad educativa del Jardín Infantil Pedacito de Cielo participó de una emotiva ceremonia de bendición junto a representantes de la cultura Diaguita.

Durante la jornada, se rindió homenaje a la Madre Tierra, se entonaron cantos al sol y a la lluvia, y se compartieron significados ancestrales que fortalecen el respeto por la naturaleza y la identidad cultural.

Esta experiencia permitió a niños y niñas de la primera infancia y equipo educativo conectarse con las raíces y valorar la diversidad cultural como parte fundamental de la formación integral.



SLEP Puerto Cordillera inició proceso para la conformación del Consejo Local período 2026 - 2028



El SLEP Puerto Cordillera inició el 08 de julio el proceso para conformar el Consejo Local de Educación periodo 2026 – 2028. Pueden postular estudiantes, madres, padres y apoderados, representantes de los profesionales de la educación y asistentes de la educación pertenecientes al Consejo Escolar o Consejo de Educación Parvularia de su establecimiento educacional, así como también integrantes de equipos directivos o técnicos – pedagógicos propuestos por sus pares.

El periodo de postulación es hasta el 07 de agosto de 2025 siguiendo los lineamientos establecidos en la normativa vigente. Los detalles para postular están publicados en la página web institucional www.slepuertocordillera.gob.cl/consejolocal/

Escuelas rurales de Andacollo participaron en trekking educativo

Las escuelas Domingo Santa María González, Padre Blas Hernández Sánchez, Luis Amenábar Ossa, Dr. José Luis Arraño y José Bernardo Suárez participaron de un trekking educativo en la localidad de Maitencillo, jornada inolvidable y enriquecedora organizada en conjunto con la Oficina de Deportes y la Oficina SENDA Previene del Municipio de Andacollo.

Esta actividad tuvo como objetivo fomentar hábitos de vida saludable, conectar con la naturaleza y prevenir el consumo de sustancias. Niños y niñas pudieron salir de la rutina escolar, disfrutar del entorno natural y fortalecer valores fundamentales para su desarrollo.



Escuela Tomasa Olivares reconoció valores institucionales de sus estudiantes

Para seguir promoviendo el desarrollo integral de las y los estudiantes, la Escuela Tomasa Olivares Caamaño realizó una significativa actividad para el Reconocimiento de los Valores Institucionales, fundamentales para la formación personal y comunitaria de la comunidad educativa, instancia en la que estuvo presente nuestra directora ejecutiva suplente, Cecilia Brito Guerra.

Durante el programa, se distinguió a estudiantes de primer y segundo ciclo que han demostrado un compromiso destacado con los valores que inspiran la labor educativa del establecimiento educacional, tales como responsabilidad, respecto, esfuerzo, compañerismo, deportes, asistencia a clases y fomento lector, transformándose en ejemplo e inspiración.

Esta instancia busca visibilizar y reforzar aquellas actitudes y comportamientos que construyen un mejor entorno de aprendizaje y convivencia, y que son coherentes con el proyecto educativo de la escuela centrado en el deporte.







Estudiantes de la Escuela República de Grecia fortalecen la educación medioambiental



Estudiantes del Taller de Medio Ambiente de la Escuela República de Grecia demostraron su creatividad y compromiso con el planeta, confeccionando diversos elementos a partir de materiales reciclados, reutilizados y reducidos.

La muestra se realizó en el patio del establecimiento educacional y permitió visibilizar el compromiso de las y los estudiantes en favor del cuidado del medioambiente.

Estudiantes del Liceo Bicentenario Pedro Regalado Videla desarrollan innovador proyecto de Domótica Inclusiva en Andacollo

En el marco de los estándares propuestos por la Agencia de Calidad de la Educación y en concordancia con el enfoque de aprendizaje continuo, estudiantes del Liceo Bicentenario de Excelencia Pedro Regalado Videla Órdenes, junto a docentes del área Industrial y la Oficina de la Discapacidad de la comuna de Andacollo, desarrollaron un innovador proyecto de **Domótica Inclusiva**, orientado a mejorar la autonomía y bienestar de personas con discapacidad.

La iniciativa consistió en la intervención tecnológica del hogar de un exestudiante del establecimiento, integrando dispositivos como interruptores inteligentes y asistentes virtuales, capaces de ejecutar tareas mediante reconocimiento de voz. Esta solución no solo facilita la realización de actividades cotidianas, sino que promueve una mayor independencia y control del entorno por parte del beneficiario.

"El proyecto ha sido una experiencia transformadora tanto para el estudiante beneficiado como para quienes participaron en su ejecución. Nuestros alumnos no solo aplicaron conocimientos técnicos, sino que también fortalecieron valores como la empatía, el compromiso social y la responsabilidad ciudadana", señaló la directora del liceo, María Lorena Araya. Gracias al impacto positivo alcanzado, el establecimiento obtuvo recursos adicionales para replicar esta experiencia en un segundo hogar, ampliando así los beneficios a otras personas de la comunidad local.

Este proyecto ha sido posible gracias al valioso apoyo de **Teck CDA**, empresa que reafirma con esta colaboración su compromiso con la inclusión, la innovación tecnológica y el desarrollo social de la comuna de Andacollo, avanzando hacia una educación pública más pertinente, inclusiva y conectada con el territorio, en línea con los principios de calidad educativa que promueve el sistema educativo chileno.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!





slep_puertocordillera



@SlepPuerto



SLEP Puerto Cordillera



Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera





Somos #SLEPPuertoCordillera #EducaciónPúblicaIntegral #ReactivaciónEducativa

www.slepuertocordillera.cl



